

Partei brandit, unversöhnlich gegenüber den Opportunisten und revolutionär gegenüber der Bourgeoisie, fest geschlossen und aus einem Guß, eine Partei der sozialen Revolution, eine Partei der Diktatur des Proletariats.

Die Bolschewiki wollten für sich eben eine solche, eine neue Partei haben. Und die Bolschewiki arbeiteten am Aufbau einer solchen Partei. Die ganze Geschichte des Kampfes mit den „Ökonomisten“, den Menschewiki, den Trotzlisten, den Otsowisten, den Idealisten aller Spielarten bis zu den Empirioskritizisten — war die Geschichte der Vorbereitung eben einer solchen Partei. Die Bolschewiki wollten eine neue, eine *bolschewistische* Partei schaffen, geeignet, ein Vorbild für alle die zu sein, die eine wirklich revolutionäre marxistische Partei haben wollten. Die Bolschewiki arbeiteten an der Schaffung einer solchen Partei schon seit den Zeiten der alten „Iskra“. Sie arbeiteten hartnäckig, standhaft daran, allen Hindernissen zum Trotz. Die wichtigste und entscheidende Rolle spielten in dieser Vorbereitungsarbeit Werke Lenins wie „Was tun?“, „Zwei Taktiken“ usw. Lenins Buch „Was tun?“ war die *ideologische* Vorbereitung einer solchen Partei. Lenins Buch „Ein Schritt vorwärts, zwei Schritte zurück“ war die *organisatorische* Vorbereitung einer solchen Partei. Lenins Buch „Zwei Taktiken der Sozialdemokratie in der demokratischen Revolution“ war die *politische* Vorbereitung einer solchen Partei. Lenins Buch „Materialismus und Empirioskritizismus“ schließlich war die *theoretische* Vorbereitung einer solchen Partei.

Man kann mit Sicherheit sagen, daß noch niemals in der Geschichte auch nur eine einzige politische Gruppe so gründlich darauf vorbereitet war, sich als Partei zu formieren, wie die bolschewistische Gruppe.

Unter solchen Bedingungen war die Formierung der Bolschewiki zu einer Partei eine völlig spruchreife und fertige Sache.

Die Aufgabe der VI. Parteikonferenz bestand darin, die bereits fertige Sache durch den Akt der Vertreibung der Menschewiki und der Formierung der neuen Partei, der Partei der Bolschewiki, zu krönen.

Die VI. Allrussische Parteikonferenz fand im Januar 1912 in Prag statt. Mehr als 20 Parteiorganisationen waren auf dieser Konferenz vertreten. Sie hatte daher geradezu die Bedeutung eines Parteitags.

In der Verlautbarung über die Konferenz, die die Wiederherstellung des zerstörten zentralen Apparats der Partei, die Schaffung